
Дмитрий ЗЫЛЁВ, 
генеральный директор 
АО «Архангельский ЦБК»:
– Семейный турслёт – прекрасная 
традиция Новодвинска, многие посто-
янные участники ждут его с нетерпе-
нием, среди них и работники нашего 
предприятия. Комбинат всегда готов 
поддержать хорошие инициативы, на-
правленные на популяризацию здо-
рового образа жизни и объединяющие 
семьи. На предприятии уже десятки 
лет проводятся «Весёлые старты» и 
«Зимние забавы» для сотрудников 
и их семей. Этим летом в третий раз 
состоялся корпоративный туристи-
ческий слёт на реке Брусовице, и с 
каждым годом число участников уве-
личивается. В Год семьи предприятие 
торжественно чествует 
работников, которые 
регистрируют брак в 
2024-м, а также семьи, 
в которых в текущем 
году родится ребё-
нок. Уверен, хо-
роших традиций 
на АЦБК станет 
ещё больше!
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ООт т первого лицапервого лицаВкус яркого лета
Семейный турслёт – квинтэссенция лета, его суть и душа. Тёплое солнце, ласковый ветерок, 
стрёкот кузнечиков, пряный аромат трав смешивается с дымком от костра, а прямо из палатки 
открывается потрясающий вид на Северную Двину. Два дня абсолютного единения с природой, 
а ещё туристические и спортивные соревнования, творческие конкурсы и, конечно, песни под 
гитару. Этот ежегодный турслёт для многих стал доброй семейной традицией. 

Отличные выходные
воя палатка в семье Кривоноговых уже 
давно. Александр Игоревич, начальник 
отдела хозяйственных задач АЦБК, лю-
бит выходные провести на природе – 

в тишине и уединении, лет с четырёх в лес и 
на рыбалку с папой ездит и сын Сергей. Маме 
Екатерине, специалисту отдела таможенного 
оформления, больше нравится атмосфера турс-
лёта, когда можно не только насладиться окру-
жающей красотой, но и пообщаться с друзьями, 
принять участие в различных активностях. 

В этом году Александр и Екатерина приехали 
с сыном, заняв первое место в весёлых стартах 
и второе по спасработам. В следующем году 
планируют взять с собой и дочку Анастасию, 
она как раз подрастёт. 

– Замечательно, что у нас проводятся такие 
мероприятия, большое спасибо организато-
рам, – благодарит Екатерина Кривоногова. 

– Ещё удачно совпало, что наша палатка ока-
залась рядом с палаткой наших друзей Куз-
нецовых. Сын Серёжа хорошо дружит с их 
Ваней, так что мальчишки играли вместе, а мы 
общались. 

Без Кузнецовых-Кунавиных ни один но-
водвинский турслёт не обходится. Ведущий 
экономист отдела финансового планирования 
и анализа Елена Кузнецова любовь к туризму 

унаследовала от родителей и вместе с мужем 
передала её детям. Такой большой и дружной 
компанией они на природу и выезжают!

Влюблённые 
в туризм
Старший кладовщик склада спецодежды и 
электротехники АЦБК Татьяна Прокшина 
впервые на турслёте и эмоции её просто за-
хлестнули! В этот раз она не участвовала в 
состязаниях, а вместе с другими членами мо-
лодёжного совета комбината помогала орга-
низаторам и судьям. 

Татьяна Владимировна устроилась на Ар-
хангельский ЦБК в апреле этого года, а уже в 
июне была назначена на должность секретаря 
молодёжного совета предприятия. Активную 
и позитивную девушку здесь хорошо знают, 
весь предыдущий год она участвовала в кор-
поративных событиях в качестве волонтёра, 
но встреча с туризмом случилась только этим 
летом. И, кажется, это любовь!

Окончание на стр. 3
Фото Екатерины ТЕЛЮКИНОЙ
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АЦБК: ДЕНЬ ЗА ДНЁМ – С заботой: Архангельский ЦБК и Группа 
его дочерних предприятий стали партнёрами проекта «Программа 
по изучению и сохранению совиных в Национальных парках 
«Кенозерский» и «Онежское Поморье». Это позволит сберечь 
в Поморье популяцию красивых птиц

ВОЗМОЖНОСТЬ – Многие работники АЦБК оценили возможности 
корпоративного мобильного приложения «Личный кабинет сотрудника». 
Сервис легко установить на смартфон, а получать полезную информацию 
и узнавать новости родного предприятия можно даже за пределами 
комбината. У вас уже есть? 

Актуально
Одежда в работе: в ходе традиционных встреч генерального директора АЦБК 
Дмитрия Зылёва с трудовыми коллективами поступили вопросы 
по спецодежде и обуви. Просьбы и предложения прозвучали от сотрудников 
нескольких производств. Ответы есть! ............................................................................................. 44
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рассказал о новых схемах 
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Творить добро
Дружба навсегда: 
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совета АЦБК поддерживают 
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СОЛНЕЧНЫЕ ЗАРИСОВКИ семейного турслёта, в котором участвовали работники АЦБК
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НОВОСТИ ОТРАСЛИ

ПОЗДРАВЛЕНИЕ

С заботой 
о северных совах

20252025
года

До июня

продлится первая фаза 
проекта «Программа 
по изучению и сохранению 
совиных в Национальных 
парках «Кенозерский» 
и «Онежское Поморье», 
реализуемого с участием 
Архангельского ЦБК

Ежегодно во второе воскресенье августа в нашей стране принято от-
мечать День строителя. Этот профессиональный праздник был учреж-
дён указом правительства Советского Союза от 6 сентября 1955 года. 

аше предприятие никогда не прекращало быть строительной 
площадкой. Здесь всегда возводили новые цеха и сооружения, 
демонтировали старые, отжившие свой век. Ну и, конечно, 
проводились текущие ремонтно-строительные мероприятия. 

У Архангельского ЦБК большие планы, а значит, всегда найдётся 
интересное дело для людей, имеющих профессию строителя. В том 
числе благодаря их усилиям обновляется и развивается комбинат.

В канун профессионального праздника – Дня строителя, в пер-
вую очередь, поздравляю сотрудников службы главного строителя, 

а также коллег на производствах комбината, 
из проектно-конструкторского бюро, отдела 
производственного контроля, управления 
по развитию производства, управления 
организации контроля и, конечно, спе-
циалистов подрядных организаций. 

Желаю крепкого здоровья, интерес-
ной и увлекательной работы, благопо-
лучия Вам и Вашим близким. 

Строитель – это благородная профессия!

Андрей АРТЕМЬЕВ, 
главный строитель Архангельского ЦБК

Архангельский ЦБК и Группа его дочер-
них предприятий стали партнёрами про-
екта «Программа по изучению и сохра-
нению совиных в Национальных парках 
«Кенозерский» и «Онежское Поморье». 
Данное сотрудничество позволяет про-
водить важные научные исследования, 
сохранять популяцию в Поморье этих 
птиц, привлекать внимание к деятель-
ности орнитологов.

Таинственные 
и малоизученные

роект разделён на исследователь-
ские фазы продолжительностью в 
один год. Первая уже началась и 
продлится до 30 июня 2025-го.

На сегодняшний день в кадастры объ-
ектов животного мира в национальном 
парке «Кенозерский» занесены 10 видов 
сов, а в национальном парке «Онежское 
Поморье» – восемь. Между тем необхо-
димо уточнить, кто из них живёт на за-
поведных территориях круглый год, кто 
прилетает на определённые периоды, а 
кто и просто является случайным гостем. 

Совы – одни из наиболее таинствен-
ных и малоизученных птиц. Совы рас-
пространены по всему земному шару: 
они обитают в горах, лесах, степях, на 
морских побережьях и даже на Край-
нем Севере. Большая часть из них ведёт 
ночной образ жизни и охотится в тёмное 
время суток. Некоторые исходные дан-
ные по совам получены из экспертных 
оценок и сообщений местных жителей, 
поэтому необходима корректировка на 
основе достоверных научных данных.

 

Популяризируем 
знания
Благодаря поддержке АЦБК будут получе-
ны новые сведения по численности, рас-
пространению и особенностям экологии 
разных видов сов. Проект также позволит 
приблизиться к пониманию, можно и 
нужно ли пытаться улучшать условия су-
ществования сов в национальных парках. 
Будет проводится фиксация встреч сов 
инспекторами и научными сотрудниками 
в Кенозерье и на Онежском полуострове, 
методы маршрутных учётов сов станут со-
вершенствоваться с привлечением веду-
щих специалистов-орнитологов. Пройдёт 

четыре полевых занятия в двух секторах 
Кенозерского национального парка со 
школьными лесничествами, будут сфор-
мированы шесть новых искусственных 
гнездовий для наблюдения за совами с 
помощью фотоловушек.

Как подчеркивают в пресс-службе На-
ционального парка «Кенозерский», пла-
нируется создать видеоролик для детей и 
взрослых об изучении сов в националь-
ных парках «Кенозерский» и «Онежское 
Поморье», провести с представителями 
подрастающего поколения специальные 
лекции. Всё это популяризирует знания 
об уникальном отряде совообразных 
среди жителей заповедных территорий 
и широкой общественности.

С совиной тематикой
Кстати, тема поддержки совиных в на-
циональных парках Русского Севера 

была отражена в оформлении стенда 
Архангельского ЦБК и его дочерних 
предприятий на недавно состоявшейся в 
московском центре «Крокус Экспо» 28-й 
Международной выставке упаковочной 
индустрии RosUpack. Эта дизайнерская 
новинка, характеризующая стремление 
комбината сберегать природное бо-
гатство природы, была особо отмечена 
посетителями.

Как подчеркивали гости экспозиции, 
не только поддержкой подобных эко-
логических проектов, но и аккуратным 
отношением к лесозаготовительной 
деятельности, а значит, бережным от-
ношением к местам гнездования сов, 
Архангельский ЦБК и ООО ПКП «Титан» 
сегодня способствуют сохранению и раз-
множению их популяции. 

Соб. инф.
Фото Кенозёрского 

национального парка
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Больше не лидер
США утратили своё место в тройке главных 
продавцов древесины в Китай, уступив его 
Вьетнаму. Таковы итоги первого полугодия 
2024 года. Россия по-прежнему занимает 
лидирующую позицию по объёмам отгрузок 
этой продукции в Поднебесную. 
В первой половине года РФ увеличила экспорт 
древесной продукции на 2,2% и продолжает 
оставаться основным поставщиком. Новая 
Зеландия удерживает вторую позицию в спи-
ске экспортёров древесины. Вьетнам стал тре-
тьим в числе ключевых поставщиков Пекину, 
обогнав США. Америка уменьшила объём от-
грузок на 9%, сведя его до 826 млн долларов.

Forestcomplex.ru

Ликвидация 
отходов
Предприятиям ЛПК в Северо-Западном феде-
ральном округе некуда сбывать отходы лесо-
пиления, которые начали копиться в больших 
масштабах после закрытия внешних рынков. 
В условиях санкций сильнее других пострада-
ли лесные регионы Северо-Запада, близкие 
к Европе, но расположенные далеко от Азии. 
Так, 78% продукции лесопереработки пред-
приятий ЛПК Поморья ранее выводилось на 
экспорт. Для этих заводов были приняты сроч-
ные поддерживающие механизмы. Наиболее 
эффективными, по словам представителей 
бизнеса, считаются транспортные субсидии на 
экспорт. Отказ от многих иностранных рынков 
также определил долгоиграющие стратегии в 
области лесопромышленности. Внутренний 
спрос во многом компенсирует убытки от 
экспорта: в масштабах производства выросли 
шпон, плиты, бумага и картон, мебель, а так-
же дома из дерева. Впрочем, объём выпуска 
пиломатериалов по-прежнему остаётся на 
низком уровне, а изготовление пеллет упало 
почти до нуля.

Forestcomplex.ru

Лес на Байкале
Госдума приняла в третьем чтении законо-
проект, разрешающий вырубать лес вблизи 
озера Байкал до конца 2034 года. Сплошную 
вырубку легализовали на территории площа-
дью около 7000 гектаров. 
Впервые рубки возле Байкала одобрили в 
2020 году. Закон позволял вырубать деревья 
до конца 2024 года. Новый законопроект 
продлевает разрешение на 10 лет – в том 
числе можно будет вести сплошные рубки на 
землях лесного фонда с переводом их в иные 
категории. Это связывают с необходимостью 
увеличения пропускной способности Байка-
ло-Амурской и Транссибирской железнодо-
рожных магистралей в границах центральной 
экологической зоны Байкальской природной 
территории. Первые редакции закона вызва-
ли ожесточённые споры. Природоохранные 
организации и учёные утверждают, что его 
принятие может привести к разрушению эко-
системы Байкала. Петиция против вырубки 
собрала почти 110 тысяч подписей.

Forestcomplex.ru

С прозрачным окном
Компания 1EA («Земля Одна») выпустила 
новый контейнер OneBox с усовершенство-
ванной конструкцией. Он предназначен для 
упаковки готовых блюд, салатов, пасты, лап-
ши, суши и роллов, десертов и кондитерских 
изделий объёмом до 1,9 л. 
Новые контейнеры с прозрачным не запо-
тевающим антифог-окном обладают значи-
тельными преимуществами в сравнении с су-
ществующими аналогами. OneBox надёжен и 
прост в сборке. Улучшенный дисплей верхней 
крышки позволяет привлечь дополнительное 
внимание к упакованной продукции. Кон-
тейнер сделан из экологически безопасного, 
возобновляемого растительного сырья, рас-
сказали в компании.  

Upackunion.ru

Уважаемые работники и ветераны Архангельского ЦБК! Дорогие коллеги! 
От всей души поздравляю с Днём строителя!
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ГОРОД

Окончание. 
Начало на стр 1

– Я в восторге! Поняла, что это точно 
моё. Недавно меня друзья и коллеги – 
семья Черницыных – позвали на при-
роду с палатками, а теперь я приехала 
на семейный турслёт. Мне понравилось 
всё: организация, люди, атмосфера прик-
лючений, – делится Татьяна Прокшина. 
– Я сразу вступила в наши туристические 
группы, записалась на все мероприятия. 
И очень хочу в следующем году участво-
вать в соревнованиях с семьёй!

Объединяя семьи
Семейный турслёт прошёл в этом году в 17-й 
раз, на соревнования зарегистрировалось бо-
лее 100 человек. А сколько было приехавших 
просто отдохнуть, болельщиков, организато-
ров! На живописном берегу неподалёку от 
деревни Кехты развернулся целый палаточный 
городок. Дети купались и строили песочные 
замки, на походных кухнях готовились обе-
ды, кто-то рыбачил, другие плавали на сапах, 
многие взяли с собой собак. Но, главное, все 
вместе!

Пожалуй, самым ярким образцом семейной 
любви к туризму стали супруги Березины. Свет-
лана Александровна – главный судья сорев-
нований, руководитель турклуба «Ровесник» 
и мама четырёх дочек, самой младшей из ко-
торых – Настасье – всего месяц! Остальным 
девчонкам 11 с половиной и три года. 

В 14 лет Светлана начала заниматься в тур-
клубе «Ровесник» у Евгения Александровича 
Новицкого, и так увлеклась туризмом, что 
записалась в секцию по гребному слалому в 
Архангельске и даже входила в состав област-
ной сборной. Сейчас по её стопам идёт стар-
шая дочка Катя, недавно девочка вернулась 
с всероссийских соревнований, где сборная 
Поморья завоевала третье место в общеко-
мандном зачёте!

Со своим супругом Виктором Светлана по-
знакомилась на форуме «Команда 29», конеч-
но на площадке по туризму. 

Кроме организации соревнований, Свет-
лана успела и сама принять участие во всех 
конкурсах, в некоторых по два раза – детей-
то много! А ещё эта удивительная женщина 
сама сшила из строп сетку для туристической 
полосы препятствий. 

– Когда дело нравится, время на него всег-
да находится, плюс на турслёте оказалось 
много женщин, которым было за счастье 
повозиться с малышкой, так что мы с 
мужем успели со старшими девчонками 
принять участие в состязаниях, – рас-
сказывает Светлана Березина. – Дочки у 
нас практически с рождения участвуют в 
турслётах. Катю мы впервые взяли с собой 
года в три, Даша и Марья в походах уже с 
восьми месяцев, а у Настасьи туристиче-
ский дебют состоялся раньше всех. Но дру-
гой жизни мы себе уже не представляем. 

Общими усилиями
Семейный турслёт – результат совместных 
усилий администрации Новодвинска, город-
ской Федерации спортивного туризма и пу-
тешественников, молодёжного совета АЦБК и 
профсоюзного комитета комбината, детского 
дома творчества и совета отцов. 

Участники приехали в субботу утром 
(по традиции автобус к месту проведения и 

Вкус яркого лета

обратно предоставил Архангельский ЦБК), 
а организаторы готовили площадку с четверга. 
Осмотр территории, обработка местности от 
клещей – акарицидные средства и оборудо-
вание для распыления тоже были выделены 
градообразующим предприятием. Затем нуж-
но было оборудовать общественные места, 
завезти необходимый инвентарь: жилеты, 
каски, карабины, байдарки; и, конечно, под-
готовить трассы. 

– Огромное спасибо всем, кто участвовал 
в проведении семейного турслёта. Боль-
шая команда волонтёров была от моло-
дёжного совета комбината и профкома 
предприятия, коллеги помогали в подго-
товке трассы, стояли на этапах. При-
влекли к организации и ребят из юнар-
мии, – говорит президент Федерации 
спортивного туризма и путешественни-
ков города Новодвинска, ведущий инже-
нер группы по реализации проектов АЦБК 
Сергей Пожилов. – Всегда очень ответ-

ственно к проведению 
массовых мероприятий 

на своей территории 
относится ОМВД 
Холмогорского рай-
она, также безопас-

ность нам обеспечи-
вали члены доброволь-

ной народной дружины 
«Боевое братство». 

А представители конноспортивного клуба 
«Чародей», которые тоже находились в по-
ходе неподалёку, вечером приехали в гости в 
семейный лагерь и к общей радости покатали 
всех ребятишек на лошадях. 

Туристический сезон не заканчивается, 
28–29 сентября в рамках соревнований по 
пешеходному туризму нас снова ждут семей-
ные старты! До встречи осенью! 

Ольга ВОРОНИНА 
Фото Екатерины ТЕЛЮКИНОЙ 

28–2928–29
сентября
нас ждут семейные 
туристические старты

Готовимся 
встречать детей
Школы и детские сады Новодвинска готовят-
ся к новому учебному году. Образовательные 
учреждения проверяет комиссия, в состав ко-
торой входят представители администрации, 
полиции, профсоюза образования и родитель-
ских комитетов.
В основном мероприятия по обновлению 
учебных помещений выполняются собствен-
ными силами образовательных организаций. 
Аукционы прошли лишь по замене автома-
тической пожарной системы. Они выпол-
няются в школе №3 и в детском саду №17. 
На август намечены работы по устранению 
нарушений пожарной безопасности в детском 
саду «Радуга». В этом году приёмка образова-
тельных учреждений началась раньше, чтобы 
у организаций осталось время на устранение 
недостатков и замечаний. Под особым внима-
нием пожарная безопасность, антитеррористи-
ческая защита, состояние зданий и учебных 
кабинетов. К 1 сентября все образовательные 
организации должны быть стопроцентно гото-
вы к приёму детей.

Безопасность на воде
В Поморье завершился месячник безопас-
ности на водных объектах. При этом работа, 
направленная на предупреждение несчастных 
случаев на воде, будет продолжена. Тем более 
что, по прогнозам синоптиков, август в Архан-
гельской области будет тёплым.
За время месячника в регионе проведено 
более 1200 патрулирований, выставлено 768 
запрещающих знаков, жителям выдано более 
20 000 памяток. Составлено 32 протокола 
за нахождение детей у воды без присмотра 
взрослых и 12 протоколов за купание в запре-
щённых местах. С 1 июня на водных объектах 
области погибли 12 человек. На заседании 
оргкомитета была отмечена необходимость 
дальнейшей работы по созданию безопасных 
мест отдыха. Сейчас в Поморье функционируют 
только 12 официальных пляжей, четыре из них 
– на базе детских оздоровительных лагерей. 

Мастерство 
пилотирования
В Заостровье состоялся межмуниципальный 
чемпионат города Новодвинска по авиамо-
дельному спорту в классе радиоуправляемых 
моделей планеров класса F-5J. Данные со-
ревнования входят в зачёт шестиэтапного 
Arkhangel Cup F-5J 2024.
Спортсмены из Северодвинска, Новодвинска и 
Архангельска состязались в мастерстве пилоти-
рования моделей на продолжительность полё-
та и точность посадки. В результате семи квали-
фикационных и трёх финальных туров первое 
место занял Сергей Багрецов из Северодвин-
ска. Второе и третье – авиамоделисты из Ар-
хангельска – Александр Кармакулов и Алексей 
Ончуров. Состязания проводились при под-
держке администрации Новодвинска в рамках 
реализации федерального проекта «Спорт 
– норма жизни»  нацпроекта  «Демография».

Традиция побеждать
Минпромторг России совместно с Рос-
качеством приглашает к участию в конкурсе 
визуальных образов «Традиция побеждать». 
Цель проекта – выявление лучших работ, 
отражающих российские победы прошлого, 
настоящего и будущего. Лучшие работы ор-
ганизаторы рекомендуют для размещения на 
российских товарах лёгкой промышленности.
Участниками конкурса могут стать граждане 
России, достигшие возраста 18 лет, а также 
юридические лица, зарегистрированные на 
территории страны. Конкурс проводится в 
10 номинациях. Приём работ осуществляет-
ся до 30 сентября на сайте Государственной 
информационной системы промышленности. 
Подробности на сайте gisp.gov.ru. 

По материалам пресс-службы губернатора 
и правительства Архангельской области, 

novadmin.gosuslugi.ru, регионального 
Агентства государственной противопожарной 

службы и гражданской защиты 



Удобный сервис
олучение персональных расчётных документов без по-
мощи инфоматов многие пользователи считают одним 
из главных преимуществ корпоративного приложения. 
Не надо стоять в очереди. Расчётный лист можно рас-

печатать или сохранить в памяти телефона. В дальнейшем сер-
вис позволит получать сотрудникам более полную информацию 
в квитанции. 

К тому же количество информационных киосков на АЦБК 
будет постепенно сокращаться – по мере физического износа и 
падения интенсивности использования. Так, информационный 
киоск на ДПЦ-4, сотрудники которого первыми подключились 
к современному сервису «Личный кабинет», будет выведен из 
эксплуатации 15 августа. Правда, остальные информационные 
киоски пока продолжат свою работу. 

Также обладатели Личного кабинета могут оперативно узна-
вать новости предприятия: актуальную информацию об акциях, 
конкурсах, спортивных мероприятиях, сроках начисления зара-
ботной платы, премировании и социальных программах. 

Кроме того, возможности Личного кабинета позволяют ра-
ботникам не только задавать вопросы администрации АЦБК, 
как на информационном портале предприятия, но и в качестве 
вложения добавлять фотографии. Также в приложении можно 
просматривать документы Directum, адресованные сотруднику. 
Возникающие технические сбои в работе Личного кабинета по-
могают оперативно решить IT-специалисты предприятия. 

Как установить?
Первое, что нужно сделать для подключения Личного кабинета, 
это обратиться к инспектору по кадрам своего подразделения 
для оформления заявления на предоставление доступа к сервису 
и соглашения для пользователей приложения Личный кабинет 
сотрудника». Форма заявления размещена на портале Архан-
гельского ЦБК, можно её получить и у инспектора по кадрам. 

 
– Работнику необходимо ознакомиться с условиями согла-

шения по использованию системы «Личный 
кабинет» и подписать его, – рассказал 

начальник отдела кадров службы 
административного директора 
АЦБК Василий Зубарев. – При по-
ступлении документов в отдел 
кадров данные номера телефона 
работника вносятся в автомати-

зированную базу данных с после-
дующей активацией подключения 

Личного кабинета. 

После написания заявления нужно следовать простой ин-
струкции. Потребуется установить приложение на своём гаджете 
или отсканировать QR-код. Регистрация в системе происходит по 
указанному в заявлении номеру и ответному смс-сообщению. По-
сле регистрации необходимо придумать код для входа в прило-
жение. Помимо пароля, дополнительно может быть установлена 
биометрическая защита по распознаванию лица или отпечатку 
пальца. При возникновении ошибок в работе Личного кабинета 
работник может обратиться с проблемой к инспектору по кадрам 
своего подразделения или в отдел кадров предприятия.

Сотрудники Архангельского ЦБК могут предложить свои 

идеи по расширению полезных сервисов. Свои предложения  
направляйте на электронную почту druzhkov.andrey@appm.ru 
или по телефону 38-15.

Анна СОЛОВЬЁВА
Фото из архива редакции 
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А ВЫ ЗНАЛИ?

Ответы есть! Подключайте 
личный 
кабинет!

В ходе декабрьских встреч генерального директора Архангельского ЦБК с 
трудовыми коллективами поступили вопросы, касающиеся самых разных 
направлений работы комбината. Часть относилась к спецодежде и обуви. 
Просьбы и предложения прозвучали от сотрудников нескольких производств. 
Ответы есть!

Одежда в работе
отрудники производства картона 
обратились с просьбой поменять 
спецодежду, ссылаясь на то, что 
после проведения стирки наблю-

дается значительная усадка костюма. 
В частности, на 100 мм садятся брюки. 
Такая одежда уже не может защитить 
открытые участки кожи. 

Как пояснили в отделе охраны труда 
АЦБК, от отдела снабжения комбината 
получен опытный образец спецодежды 
и под комиссионным контролем про-
ведена стирка костюма, в результате 
которой зафиксирована усадка. Сей-
час проводится повторное испытание 
спецодежды, после чего в адрес МТС 
будут направлены акты. Именно это 
подразделение предприятия занима-
ется закупкой одежды и выбором её 
поставщиков.

Сварщики ремонтно-механического 
производства просили заменить спец-
одежду, так как выданные костюмы 
садятся и прогорают. Нескольким работ-
никам РМП были выданы новые экспе-
риментальные сварочные костюмы, кото-
рые прошли проверку в работе. Служба 
материально-технического снабжения 
принимает окончательное решение по 
закупке новой спецодежды. 

Монтажники РМП просили рассмо-
треть возможность получения двух ко-
стюмов: с огнезащитной пропиткой и 

для защиты от общих промышленных 
загрязнений (ОПЗ). 

– Дело в том, что костюмы с по-
вышенной защитой предохраня-

ют работников 
от термиче-

ского воз-
действия. 
Поэтому 
обычный 
костюм 
О П З  н е 

п о д о й -
д ё т ,  н а -

пример, для 
резки металла.  

Велика вероятность получить 
термический ожог, – пояснил за-
меститель главного инженера по 
надзору АЦБК Сергей Уланов. – Уже 
происходили несчастные случаи 
по причине того, что работники 
не меняли костюмы при смене 
деятельности.  

Некоторые сотрудники производства 
целлюлозы пожаловались, что качество 
ткани спецодежды снизилось, костюм 
«не дышит». Такое может случиться, 
если в составе материала мало хлопка,  
сотрудники предложили проработать с 
поставщиками альтернативные вари-
анты по ткани. Как пояснили в отделе 
снабжения, требования к составу ткани 

не менялись. Тем не менее, вопрос взят 
под контроль.

Отметим, что для пошива спецодежды 
обычно используется смесовая ткань. Так 
в костюмах от ОПЗ содержание хлопка 
55–70%, в костюмах с защитой от кислот – 
60–70%, а в спецодежде с защитой от 
повышенных температур – 100-процент-
ный хлопок.

Размер в размер
Монтажники ремонтно-механического 
производства просили организовать 
встречу с поставщиками для выбора но-
вого костюма. По мнению работников, в 
выданной спецодежде работать неудобно, 
потому что она слишком длинная. Сотруд-
ники службы МТС совместно с представи-
телями РМП согласовали с поставщиком 
новую модель костюма с учётом всех по-
желаний. В июне получен образец спец-
одежды, которую утвердили к закупке. 
В июне встреча с поставщиком состоялась. 
С учётом пожеланий и предложений, окон-
чательно согласована модель костюма.  

Работники ТЭС-1 просили проверить 
костюмы на соответствие размерной 
сетке. Сейчас образец спецодежды на-
ходится в процессе тестирования для 
принятия окончательного решения. 

Об отсутствии стабильного размерного 
ряда пошиваемой спецодежды говорили 
и работники производства биологической 
очистки. Как пояснили в отделе снабже-
ния, ещё в марте поставщику были разъ-
яснены все претензии. Вопрос взят на 
контроль. Тот же ответ дан и сотрудникам 
погрузочно-разгрузочного цеха, которых 
помимо размеров беспокоило качество 
пошива: на спецодежде ломается фурни-
тура, лопаются нитки, наблюдается усадка. 

Работники электроремонтной службы 
ДПЦ №3 носят костюмы с защитой от воз-
действия электродуги. На этой спецодеж-
де сотрудники попросили заменить на 
карманах липы на молнии, а на рукавах 
установить кнопки.  В итоге поставщику 
написана претензия. Липы уже заменены 
на пуговицы. Как пояснили в отделе снаб-
жения, по новым поставкам (с мая 2024 
года) костюмы поступают с пуговицами, 
но на складе ещё сохраняется спецодеж-
да из старых поставок – с липами.

Защита 
и удобная обувь
Водители погрузчиков древесно-бирже-
вого производства просили руководство 
комбината рассмотреть возможность 
дополнительного включения в нормы 
валенок, так как периодически им при-
ходится работать на улице. В отделе 
охраны труда рассмотрели этот вопрос 
и положительно относятся к включению 
в нормы дополнительной тёплой обуви 
для водителей погрузчиков. 

Работники производства биологи-
ческой очистки, которые трудятся и в 
цехах, и на улице, просили включить в 
нормы сандалии. По результатам изуче-
ния этого вопроса производственники 
сами приняли решение, что, исходя из 
условий труда, перфорированная обувь 
не подойдёт. Принято компромиссное 
решение заменить высокие ботинки на 
полуботинки. Их выдадут всем, кроме 
работников ремонтно-строительного 
участка ПБО. 

Сварщики РМП обращались с прось-
бой приобрести маски «Хамелеоны». 
В этих усовершенствованных моделях 
затемнение стекла происходит автома-
тически, при появлении сварочной дуги. 
В «Хамелеоны» встроен жидкокристал-
лический светофильтр. 

Пока были приобретены три новые 
маски с учётом пожеланий работников. 
С мая они находятся на испытании в РМП. 
Заключительный ответ от производства 
по итогам тестирования будет дан в на-
чале августа. 

Работаем! 
Анна СОЛОВЬЕВА

Фото из архива редакции

• Во времена бронзового века, 1200 лет до нашей эры, рабочей одеждой 
литейщиков стали фартуки из дублёных шкур животных, защищавшие от раз-
брызгивания металла и высокой температуры.

• Использовать оранжевый цвет для курток дорожных рабочих предложил 
художник Казимир Малевич, изучавший психологию цвета. Оранжевый облада-
ет максимальной контрастностью – а значит, в такой спецодежде рабочий будет 
заметнее.

• Первой рабочей спецодеждой можно назвать древнеегипетские схенти. По 
виду они были очень похожи на современный подгузник. Первоначально они ис-
пользовались как фартуки, который носили строители, рыболовы и ремесленники.

• Рабочий комбинезон спроектировали российские художники — супруги 
Варвара Степанова и Александр Родченко. Самые популярные сочетания цветов, 
которые сегодня применяют в спецодежде, – тоже их разработка!

С

П

АКТУАЛЬНО

Многие работников Архангельского ЦБК уже оценили воз-
можности корпоративного мобильного приложения «Лич-
ный кабинет сотрудника». Сервис легко установить на свой 
смартфон, а получать полезную информацию и узнавать 
новости родного предприятия можно даже за пределами 
комбината. Присоединяйтесь!



через курьера деньги. Пожилому 
человеку по голосу сложно быва-
ет определить, кто ему звонит, по-
тому что слышно обычно плохо, 
голос заплаканный. 

Деньги представители стар-
шего поколения часто хранят 
по старинке дома и отдают их 
курьеру. В этом году таких пре-
ступлений было четыре, три 
преступника нами задержаны, 
причём один даже с денежными 
средствами, он не успел их пере-
вести куратору.

Важно ещё раз объяснить 
своим пожилым родственникам, 
что прежде чем переводить или 
отдавать кому-либо деньги, необ-
ходимо положить трубку и само-
му перезвонить родственникам. 

ВАЖНО: регулярно прово-
дите беседы со старшими 
родственниками о мошенни-
ческих схемах.

– Кстати, про курьеров. 
В регионе было уже не-
сколько случаев, когда для 
этих целей мошенники ис-
пользовали подростков. 
Получается, что ребята про-
сто хотели подработать, а в 
итоге стали соучастниками 
преступления? 

– Да, вы правы. Сейчас, в период 
летних каникул молодые люди 
ищут себе подработку, в соцсетях 
много различных предложений. 
Дети часто и не понимают, что 
совершают преступление. Им 
объясняют, что нужно просто 
прийти, забрать какие-то вещи и 
перевезти их, но на самом деле 
они становятся соучастниками 
преступления. Родителям нужно 
контролировать, какие сайты 
посещают дети, что смотрят, где 
работают, куда уходят.

Беседовала Ольга ВОРОНИНА 
Фото из открытых источников 

– Действительно, привлечь к 
ответственности аферистов до-
статочно тяжело, хотя мы работа-
ем в этом направлении. В каждом 
отделе территориального органа 
созданы специальные группы, 
которые занимаются раскрытием 
именно таких преступлений. Это 
сотрудники уголовного розыска, 
сотрудники БЭП, наркоконтро-
ля, следователи, дознаватели, 
которые специально обучаются 
методикам раскрытия дистанци-
онных мошенничеств. Но вы пра-
вы, раскрыть их действительно 
очень тяжело. Злоумышленники 
обычно находятся не на терри-
тории Архангельской области 
и порой даже не в Российской 
Федерации. Задержать удаётся 
чаще всего дропперов (люди, 
используемые мошенниками для 
достижения своих целей – прим. 
ред.), на которых оформляются 
банковские или СИМ-карты для 
снятия или переводов средств 
жертв. И взять с них обычно 
нечего, если говорить о возме-
щении финансовых потерь по-
терпевших. 

Рабочие схемы
– Значит, фактически един-
ственная возможность за-
щититься от мошенников 
– это быть информиро-
ванным, знать о схемах, 
которые они используют. 
Давайте расскажем о них 
нашим читателям. 

– В первую очередь советую 
вообще не брать трубку с не-
знакомых номеров. Особенно, 
если номера эти начинаются с 
цифр 987 и 937. По-прежнему 
актуальна излюбленная схема 
со звонком от якобы службы 
безопасности банка, персональ-
ного менеджера банка, которые 
убеждают человека, что на него 
кто-то пытается оформить кредит 
или похитить деньги со счёта, и 
якобы для этого нужно перевести 
деньги на безопасный счёт или 
самому взять кредит, чтобы ис-
черпать свой кредитный ресурс. 

Схемы с выигрышем в лотерею 
или скидкой на какой-либо товар 
сейчас гораздо менее популярны, 
но тоже используются. В этом 
случае злоумышленники также 
пытаются получить данные бан-
ковских карт, чтобы туда якобы 
перевести «выигрыш». Стоит им 
только узнать трёхзначный код с 
обратной стороны карты, мошен-
ники тут же начнут снимать с неё 
денежные средства. 

ВАЖНО: Никому не называйте 
трёхзначный код с обратной 
стороны карты. 

Внушительными по ущербу 
оказываются истории с поддель-
ными брокерскими сайтами. 

Всем нужен код
– Руслан Константинович, 
несмотря на всю профилак-
тическую работу, которую 
ведут и полиция, и сред-
ства массовой информации, 
число дистанционных пре-
ступлений, их жертв и раз-
мер материального ущерба 
продолжает расти. Почему 
это происходит?

– Дело в том, что это самый 
легкий способ совершения пре-
ступления, и с каждым годом их 
становится всё больше и больше. 
Злоумышленники используют 
различные способы, самый ак-
туальный сейчас – взлом личного 
кабинета на портале «Госуслуги». 
Если в 2022 году таких престу-
плений было всего семь, то в 
2023-м их стало 18, а за первое 
полугодие 2024-го мы зареги-
стрировали уже 54 подобных 
случая! 

– Тогда давайте ещё раз 
проговорим, как действуют 
мошенники, когда пыта-
ются заполучить доступ к 
порталу «Госуслуги», какие 
«легенды» используют? 

– Всё начинается с того, что 
человеку поступает звонок, на-
пример, с номера 900, или даже 
каких-то государственных уч-
реждений (для этого мошенники 
используют технологию подмен-
ных номеров). Далее злоумыш-
ленник представляется опера-
тором сотовой связи и говорит 
о том, что необходимо продлить 
договор оказания услуг связи. 
Либо он может представиться со-
трудником налоговой инспекции, 
пенсионного фонда, сказать, что 
необходимо пересчитать пенси-
онный стаж, погасить задолжен-
ность по налогам и т.д. Варианты 
вступительной части могут быть 
разные, но главная цель преступ-
ника – получить доступ к личному 
кабинету жертвы на Госуслугах, 
поэтому параллельно с разгово-
ром мошенник делает на портале 
запрос на смену пароля. Чтобы 
успешно завершить эту проце-
дуру, ему нужен код, отправлен-
ный по СМС. Тут в ход снова идут 
различные уловки, отвлечение 
внимание и так далее. И как 
только человек называет цифры 
из СМС-сообщения, его аккаунт 
переходит в руки преступников. 
Они оформляют кредиты и пере-
водят деньги себе на счёт. 

ВАЖНО: Никогда, ни при ка-
ких условиях, никому не сооб-
щайте код из СМС-сообщений.

– Общеизвестно, что най-
ти интернет-преступников 
очень сложно. Как рас-
крываются такие престу-
пления? 

Более 10 лет молодёжный совет АЦБК под-
держивает приют для собак «Милосердие». 
В июле наши волонтёры также побывали у 
подопечных, привезли полезные подарки и 
погуляли с четвероногими друзьями.

Доброе дело 
эту поездку активисты АЦБК доставили 
приюту партию кормов для животных, 
медикаменты, моющие средства, одея-
ла. Помимо этого, ребята помогли орга-

низовать «Милосердию» акцию по сбору 
средств на покупку мяса для собак. 

В летнее время приюту приходится особенно 
тяжело, ведь многие работники уходят в отпуска 
и помощи не хватает. Инициатором поездки 
стала активистка молодёжной ячейки Анна 
Красикова, все поддержали её идею. 

 
– Делать вместе добрые дела, проводить 
акции – очень полезно для команды, – 

уверена председатель 
молодёжного сове-

та Юлия Франц-
кевич. – Давно 
хотела поехать 
в приют, но не 
решалась – это 
эмоционально 

непросто. От са-
мой поездки оста-

лись только положи-
тельные впечатления. Мы вместе с ребя-
тами погуляли с собаками, которым очень 
требуется внимание, помогли работникам 
приюта, наш волонтёр Алексей косил тра-
ву на территории. 

Обрести дом
В приюте «Милосердие» содержится более 
200 собак. Всем им требуется общение с 
людьми и прогулки. Так животные учатся 
доверять человеку, легче идут на контакт. 
Впоследствии им проще будет найти новый 
дом и любящих хозяев. Кроме постоянных 
работников в приюте есть кураторы. У них 
нет возможности взять питомца домой, но они 
ухаживают за собаками.

 
– Волонтёры молодёжного совета 
очень помогли, погуляв с собаками. 
Ведь они могут целыми днями сидеть 
в вольерах и становятся замкнуты-
ми. Даже одна поездка в приют очень 
важна! – рассказала волонтёр приюта 
«Милосердие» Мария Ракова. – Можно 
подарить мгновение радости брошен-
ным животным. Мы с дочкой уже на 
протяжении двух лет приезжаем каж-
дые выходные. К тому же активная 
прогулка на свежем воздухе и общение 
с собаками помогает отвлечься от по-
вседневности и суеты. 

Любой желающий может съездить в 
«Милосердие», помочь работникам. Приют на-
ходится в посёлке Турдеево ул. Таёжная, 23. 

Приезжайте. Добрые дела дарят радость 
сердцу! 

Наталья БУЛАНОВА 
Фото молодёжного совета АЦБК 
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мошенников
За последние пару недель на работников Архангельского ЦБК 
обрушился шквал звонков и сообщений от киберпреступников. 
Мошенники работали прицельно, рассылка велась якобы от име-
ни руководства комбината. Используя современные технологии, 
аферисты подделывали голоса, монтировали лже-видео. К сожале-
нию, некоторые из наших коллег стали жертвами обмана. О новых 
и самых распространённых схемах дистанционных мошенничеств 
мы побеседовали с начальником межмуниципального отдела МВД 
России «Новодвинский» Русланом Черниевским.

Граждане, у которых есть на-
копления, решают их преумно-
жить с помощью ставок на фон-
довой бирже, но брокерские 
компании и сайты не проверяют 
и переводят деньги на счёт сво-
его «персонального брокера». 
И какое-то время могут даже 
получать доход!  А потом жертву 
убеждают, что нужно вложить 
ещё денег, и ещё, а спустя пол-
года сумма ущерба может до-
стигать нескольких миллионов 
рублей.

ВАЖНО: ОГРН лицензирован-
ных компаний опубликованы 
на сайте Центробанка РФ.

Летом актуальными становят-
ся мошенничества с бронирова-
нием гостиниц, покупкой билетов 
на поезд и самолёт. Внимательно 
проверяйте адрес сайта, чтобы 
не попасть на его клон, создан-
ный мошенниками, пользуйтесь 
проверенными ресурсами. Если 
стоимость явно занижена, это 
тоже должно насторожить. 

В зоне риска
– Скажите, кто чаще стано-
вится жертвами преступ-
ников? 

– В последние годы жертва-
ми аферистов становятся люди 
разного возраста. Но в этом году 
вернулся такой способ дистанци-
онных преступлений, как обман 
пожилых людей. Раньше он был 
очень актуальный. Это когда на 
телефон вашего родственника 
поступает телефонный звонок. 
Собеседник представляется сы-
ном/дочерью/внуком и говорит, 
что попал в ДТП, либо совершил 
правонарушение. Для решения 
вопроса о переквалификации 
преступления на более мягкое, 
либо для того, чтобы его отпусти-
ли домой, необходимо передать 

Самую оперативную ин-
формацию о киберпресту-
плениях, новых схемах мо-
шенничества мы размеща-
ем в сообществе «МО МВД 
России «Новодвинский» 
в социальной сети ВКон-
такте. Подписывайтесь, 
изучайте, берегите себя и 
близких!

Дружба 
навсегда 

В

?



– Тот, кто впервые приедет 
в Архангельск, получит от-
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н о с т ь н е 
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принять для себя решение лич-
но участвовать в развитии 
региона, – отметил губерна-
тор Архангельской области 
Александр Цыбульский.

При поддержке Минвостокраз-
вития России пройдет серия важ-
нейших тематических сессий по 
развитию опорных городов Ар-
ктической зоны РФ. В дискуссиях 
примут участие губернаторы се-
верных регионов, представители 
Совета Федерации, Госдумы, феде-
ральных министерств и ведомств, 
руководители ведущих научных 
организаций. Среди вопросов: 
лучшие мировые практики для 
мастер-планов опорных городов 
АЗРФ, особенности строительства 
за полярным кругом, инструменты 
развития арктических городов, 
арктическая медицина, развитие 
науки и технологий, внутреннего 
туризма в Арктике.

Запланирована встреча руко-
водства Архангельской области с 
деловым сообществом российских 
регионов в рамках клуба морских 
губернаторов – новой коммуника-
ционной платформы от «НЕВА-Ин-
тернэшнл» и церемония подписа-
ния деловых соглашений.

В рамках события также органи-
зованы уникальные экскурсии на 
крупнейшие предприятия региона, 
в том числе на Архангельский ЦБК. 

Подробности на сайте меропри-
ятия: https://arcticports.ru

акже будут увеличены пен-
сии по потере кормильца, 
если на лицевой счёт чело-
века, в связи с утратой кото- 

рого была оформлена выплата, 
поступили средства, не учтённые 
ранее при её назначении.

Августовский перерасчёт за-
висит от зарплаты пенсионера: 
чем она выше, тем больше будет 
увеличение. Максимальная при-
бавка составляет три пенсионных 
коэффициента. В 2024 году стои-
мость пенсионного коэффициента 
составляет 133,05 рублей.

Августовский перерасчёт, как и 
все плановые ежегодные повыше-
ния пенсий, происходит автомати-
чески, поэтому пенсионерам не 
нужно никуда обращаться, чтобы 
получить выплаты в новом размере. 
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АстрологическийАстрологический
прогноз прогноз 
с 5 по 11 июляс 5 по 11 июля

ПЕРСПЕКТИВА

ОФИЦИАЛЬНО

ОВЕН
Неделя будет удач-
ной. Самое время 
найти что-то новое 
– ходить на собесе-
дования или оста-
новиться на подработке. Взможны 
ссоры из-за непонимания со вто-
рой половинкой. Но в выходные 
вам удастся помириться и уладить 
конфликт.
Благоприятные дни: 6, 7 
Неблагоприятный: 11

ТЕЛЕЦ
Неделя начнётся с 
приятных событий. Не 
лишним будет соста-
вить план для пере-
мен в жизни – все 
ваши начинания обернутся успехом. 
В середине периода начнёт везти в фи-
нансовом плане. Выходные проведите в 
кругу семьи, близких и друзей. 
Благоприятные дни: 5, 9 
Неблагоприятный: 10

БЛИЗНЕЦЫ
Расслабьтесь на этой 
неделе – не думайте 
ни о чём, а все дела и 
проблемы разрешат-
ся сами по себе. Осо-
бенно вам будет везти в первой поло-
вине периода. Вас ждёт много радости 
и позитивных моментов. Остальные дни 
недели станут продуктивными в работе.
Благоприятные дни: 6, 7 
Неблагоприятный: 8

РАК
Вас ожидает немало 
приятных сюрпризов. 
В первой половине 
недели не планируйте 
слишком много дел. 
Пятница и суббота станут самыми луч-
шими днями – здесь и успех в личной 
жизни, и удача в делах. В воскресенье 
займитесь шопингом.
Благоприятные дни: 9, 10 
Неблагоприятный: 11

ЛЕВ
Постарайтесь сдер-
живать агрессию в 
начале недели, это 
может принести не-
приятные послед-
ствия. Пятницу и субботу проведите так, 
как хочется вам. Не планируйте важных 
дел и не напрягайтесь как физически, 
так и интеллектуально. В воскресенье 
ждите приятных сюрпризов.
Благоприятные дни: 6, 7 
Неблагоприятный: 8

ДЕВА
В начале периода 
назначайте деловые 
встречи и перегово-
ры. В середине не-
дели стоит опасаться 
конфликтов и разногласий с колле-
гами. Ближе к выходным настрой-
тесь на отдых и проведите время 
в компании друзей или любимого 
человека. 
Благоприятные дни: 5, 9 
Неблагоприятный: 10

ВЕСЫ
Начните продвигать 
себя на работе – де-
монстрируйте свои 
способности. Хоро-
шее время для поиска 
постоянной работы. В конце недели, 
напротив, постарайтесь отдохнуть, так 
как могут начаться проблемы в общении 
с коллегами и руководством.
Благоприятные дни: 6, 7 
Неблагоприятный: 8

СКОРПИОН
Вас ждёт немало не-
приятных сюрпризов. 
В середине недели 
вам придётся вос-
станавливать своё 
душевное равновесие. А вот пятница 
и суббота порадуют приятными собы-
тиями. Эти дни помогут развеять весь 
прошлый негатив. Выходные проведите 
спокойно, отдохните.
Благоприятные дни: 5, 6 
Неблагоприятный: 9

СТРЕЛЕЦ
В начале недели зай-
митесь привычными 
и простыми делами. 
Серьёзные перемены 
в жизни отложите на 
более подходящее время. Лучше об-
ратите внимание на своё самочувствие. 
Выходные помогут забыть неприятно-
сти. Поддержат в этом друзья. 
Благоприятные дни: 8, 9 
Неблагоприятный: 7

КОЗЕРОГ
Начало недели сулит 
позитив. Одинокие 
представители знака 
смогут пообщаться с 
интересными людьми 
с перспективой на будущее. Середина 
недели пройдёт без неприятностей. На 
выходные старайтесь не планировать 
важных дел. Проведите их в кругу семьи. 
Благоприятные дни: 7, 8 
Неблагоприятный: 5

ВОДОЛЕЙ
Неприятное начало 
недели – возможны 
ссоры с близкими, 
даже мелкое замеча-
ние может привести к 
скандалу. Сдерживайтесь. Середина пе-
риода, наоборот, будет удачной в личной 
жизни. Выходные пройдут мирно и тихо, 
без значимых событий. 
Благоприятные дни: 9, 10 
Неблагоприятный: 6

РЫБЫ
Начало недели бу-
дет продуктивным 
и работоспособным. 
Вы познакомитесь 
с нужными людьми. 
Одиноким представителям знака не 
суждено в эти дни встретить человека 
для отношений. В выходные ситуация 
изменится – ждите прекрасное развитие 
событий на любовном фронте.
Благоприятные дни: 5, 9 
Неблагоприятный: 10

Из открытых источников

В течение недели звёзды посылают удачу типичным представителям огненных 
(Овен, Лев, Стрелец), земных (Телец, Дева, Козерог) и воздушных (Близнецы, 
Весы, Водолей) знаков зодиака.
Понедельник. Это день накопления сил, а не растрачивания их. Посвятите больше 
времени отдыху. Не рекомендуются места большого скопления народа.
Вторник. Основная рекомендация дня: всё делайте быстро! Занимайтесь об-
учением детей, учите их грамоте. Ко всему относитесь играючи.
Среда. Нужно быть спокойным, осторожным.  Прислушивайтесь к интуиции. Про-
являйте особую заботу о ближних. День хорош для примирений. 
Четверг. Занимайтесь  интеллектуальным трудом. Лучший день для любых игр. 
Можно начинать комплекс оздоровления, избавления от лишнего веса.  
Пятница. Полезно заниматься учёбой. Не стоит принимать никаких активных 
решений. В этот день нужно мириться с теми, с кем вы поссорились.
Суббота. Работа должна приносить удовольствие. Сделайте уборку в доме. Но 
нельзя таскать большие тяжести. Избегайте конфликтных ситуаций. 
Воскресенье. Во всех делах нужно соблюдать порядок и чёткость. Нельзя не 
только врать, но даже фантазировать. Энергии этого дня отрицают любой бес-
порядок и хаос.

Т
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Повышение пенсий 
1 августа региональное отделение Социального фонда России осуще-
ствило беззаявительный перерасчёт страховых пенсий работавших в 
2023 году пенсионеров. Корректировка выплат в регионе коснется более 
102 тысяч получателей пенсий по старости и по инвалидности, за которых 
в прошлом году работодатели уплачивали страховые взносы.

Деньги будут перечислены в августе 
по стандартному графику.

С 2025 года СРФ возобновит ин-
дексацию пенсии всех работающих 
пенсионеров. Повышение выплат 
для них будет проводиться на об-
щих основаниях с неработающими 

пенсионерами, с учётом инфляции 
за предыдущий год. Первая индек-
сация пенсий работающих пенсио-
неров пройдет в феврале следую-
щего года. ОСФР по Архангельской 
области и НАО сделает перерасчёт 
автоматически.

Индексация будет применяться 
к сумме пенсии с учётом повыше-
ний за 2016–2024 годы – период, 
в котором индексация пенсий для 
работающих пенсионеров фикси-
ровалось, но не выплачивалась. Это 
позволит сделать более высокую 
прибавку.

По информации регионального 
отделения СФР

Социальный фонд 
России возобновит 
индексацию пенсии 
всех работающих 
пенсионеров

20252025
года
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Для развития 
региона 
8–9 августа в Архангельске при поддержке Министерства РФ по разви-
тию Дальнего Востока и Арктики пройдёт II Форум «Арктика – Регионы».

рганизатор события – пра-
вительство Архангельской 
области, соорганизатор – 
компания «НЕВА-Интер-

нэшнл», титульный партнёр форума 
– ГК «Росатом», партнёры деловой 
программы – Российский морской 
регистр судоходства и Ассоциация 
поставщиков нефтегазовой про-
мышленности «Созвездие».

Центральными темами пленар-
ного заседания «Арктика – на шаг 
впереди» станут новые подходы к 
использованию минерально-сы-
рьевой базы Арктики, развитию 
Северного морского пути и раскры-
тие инвестиционного потенциала 
арктических регионов.

Планируется более 20 деловых 
мероприятий, включая стратеги-
ческие сессии и круглые столы. 
Особое внимание будет уделено 
теме строительства нового глубо-
ководного района морского порта, 

предусмотренного комплексным 
планом развития Архангельского 
транспортного узла до 2035 года, 
утверждённым распоряжением 
председателя Правительства РФ 
Михаилом Мишустиным в сентя-
бре 2023 года. Ориентировочная 
мощность порта составит более 
25 млн тонн грузов в год.  

Свыше 1000 делегатов из более 
чем 40 регионов России примут 
участие в форуме.

В рамках II Форума «Арктика – В рамках II Форума «Арктика – 
Регионы» запланированы уни-Регионы» запланированы уни-

кальные экскурсии на крупнейшие кальные экскурсии на крупнейшие 
предприятия региона, в том числе Ар-предприятия региона, в том числе Ар-
хангельский ЦБК.хангельский ЦБК.

из 40 регионов 
России примут 
участие в форуме 

10001000
делегатов

Более
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БЛАГОУСТРОЙСТВО Энергия рока 
На летней эстраде Детского парка состоялся очередной вечер живой музыки. Своим творчеством по-
делились новодвинские группы «Тау Кита» и «Голоса изнутри». Горожане с удовольствием поддержали 
выступления молодых талантливых музыкантов.

Звёздный Кит
лушая авторские компози-
ции в исполнении музы-
кантов и вокалистки «Тау 
Кита», и не скажешь, что это 

группа-новичок. А коллектив сфор-
мировался совсем недавно – мень-
ше года назад. За это время ребята 
успели сыграться, набирают по-
пулярность и уже имеют своих по-
клонников.

Все участники коллектива – мо-
лодые, творческие, креативные 
ребята. Необычное название – тому 
подтверждение.

– Тау Кита – это название 
солнцеподобной звезды в со-
звездии Кита, – поясняет 
ритм-гитарист группы Сер-
гей Рябев. – По мнению учё-
ных, рядом с ней теоретиче-
ски возможна жизнь. Может 
быть там даже существует 
цивилизация. Мы необычные, 
яркие и живые, как эта звезда.

В репертуаре группы пока 
10 композиций. Одна из них – 
«В открытом море» была напи-
сана за два дня до концерта. Но 
ребята рискнули и исполнили её.  
Премьера песни прошла на «ура».

 
– Наши песни — совместное 
творчество, мы их пишем 
вместе, – рассказывает 
Сергей Рябев. – В итоге по-
лучается атмосферный и 
чувственный поп-рок с глу-
бокими текстами.

Девчонки-подружки Арина 
Тихонова и Арина Яковлева пре-
данные фанатки рок-музыки. Весь 
концерт они активно танцевали 
под ритмы живого рока.

– Рок – это нереальный драйв, 
– поделилась впечатлениями 
Арина Тихонова. – Я вообще лю-
блю яркие ощущения, рок – это 
очень эмоциональная музыка. 

– Невозможно устоять на ме-
сте, когда чувствуешь бит, – 
вторит ей Арина Яковлева. – 
А ещё мы вышли танцевать, 
чтобы поддержать наши 
группы. Ребята молодцы и 
пусть они знают, что их му-
зыка нас впечатлила.

И слем, и вальс… 
Давно «зашла» новодвинским по-
клонникам рока и музыка группы 
«Голоса изнутри».  Этот коллектив 
в нашем городе знают и любят – 
ребята уже на протяжении пяти 
лет удивляют и радуют своим твор-
чеством.

34-летний солист группы Максим 
Холин признаётся, что не имеет му-
зыкального образования, но с дет-
ства увлечён роком, уже в семь лет 
знал наизусть и пел любимые хиты 
популярной панк-группы «Король и 
шут», с упоением слушал «Queen» и 
«Scorpions», мечтал о собственной 
группе, и вот мечта сбылась.

– Рок-это особенная музы-
ка, её энергию надо прочув-
ствовать, – говорит Мак-
сим Холин. – Наши песни о 
смысле жизни, о виражах 
судьбы, о том, что каж-
дый пройдёт свой путь до 
конца. Наши голоса — это 
дыхание души, голоса из-
нутри. 

Энергия рока впечатлила не 
только молодёжь, но и пришлась 
по душе зрелому поколению. 
Так молодёжь танцевала в стиле 
слем, а пара почтенного возрас-
та закружилась в вальсе! Вот 
так. Рок-музыке все возрасты 
покорны!

Марина КОКОНЦЕВА
Фото автора

Арина ЯКОВЛЕВААрина ЯКОВЛЕВА::
– Невозможно устоять на месте, когда – Невозможно устоять на месте, когда 
чувствуешь бит. Мы вышли танцевать, чувствуешь бит. Мы вышли танцевать, 
чтобы поддержать наши группы. Ребята чтобы поддержать наши группы. Ребята 
молодцы и пусть они знают, что их музы-молодцы и пусть они знают, что их музы-
ка нас впечатлила.ка нас впечатлила.
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По новой дороге
В Новодвинске обсуждают возможности строительства второго въезда. 
Въезд в город через улицу Декабристов позволит разгрузить централь-
ные улицы от крупнотоннажной техники, идущей на промышленные 
предприятия.

жемесячно через улицу Мира проходит не менее 3000 единиц 
крупной техники только в одну сторону. Сейчас это единственный 
путь для проезда на Архангельский целлюлозно-бумажный комби-
нат и Архангельский фанерный завод, сообщил глава Новодвинска 

Александр Чечулин. По его словам, с учётом бесперерывного режима 
работы предприятий необходимо построить альтернативный маршрут, 
обеспечив надёжное и гарантированно бесперебойное сообщение про-
мышленных предприятий с федеральной трассой М8 и портом «Экономия». 
А также снизить нагрузку на центральные дороги города, уменьшить зага-
зованность и повысить безопасность дорожного движения.  Для решения 
этих задач изучен предполагаемый маршрут будущей дороги.  

Зажигаем 
фонари 
Сезон белых ночей в Новодвинске завершается. 30 июля в городе 
бумажников включили уличное освещение.

оздним вечером на улице уже заметно темнеет, особенно в пас-
мурную и дождливую погоду. Во избежание различных проис-
шествий и правонарушений, а также для создания максимально 
комфортных условий для новодвинцев было принято решение 

включить уличное освещение. 
 
– В период подготовки к новому сезону в городе построены допол-
нительные линии освещения во дворах улиц: Ворошилова, 17 и 22, 

3-й Пятилетки, 32 и 34, Мира, 12, Уборевича, 32, 
34, 36, 38, Космонавтов, 1 и на пришкольном 

стадионе МОУ «Гимназия», – отчитался о 
проделанной работе глава Новодвинска 
Александр Чечулин. – Кроме того, установ-
лены антивандальные сетки на световые 
опоры по ул. Добровольского, а также вос-

становлено оборудование по ул. 50-летия 
Октября. Выполнен ремонт 59 светильников 

и светильников-торшеров на аллеях и в парке за 
Новодвинским городским культурным центром. Заме-

нены 70 натриевых ламп на энергосберегающие, выполнена ревизия 
33 шкафов управления и обрезаны деревья в зоне ЛЭП.

По информации ООО «НЭСК», наружное освещение будет работать в 
ежедневном режиме. Время включения и отключения уличных фонарей 
производится в зависимости от естественной освещенности.

По материалам novadmin.gosuslugi.ru
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эмоциями, сердца любовью, а мысли 
неповторимыми образами. Сегодня 
мы приглашаем новодвинцев и гостей 
города окунуться в мир искусства и 
эстетики, где творчество объединяет 
и вдохновляет всех!

Роспись с душой 
В рамках городской культурной акции 
в парке были организованы различные 
тематические площадки: проводились 
мастер-классы, работали гримёрная, фото-
ателье и библиоплощадка, была органи-
зована фотозона. Участники культурного 
события с удовольствием приобщались к 
миру искусства – каждый мог найти занятие 
по душе.

Ценители народного творчества также 
могли выбрать изделия по вкусу и даже по-
участвовать в мастер-классах на площадке 
от умельцев города бумажников.

Так мастер народных художественных 
промыслов Архангельской области, специ-
алист по мезенской росписи Ирина Антру-
шина представила авторские работы деко-
ративно-прикладного искусства.

– Мезенская роспись сейчас очень 
популярна среди мастеров. И ново-
двинцы проявляют живой интерес: 
подходят, спрашивают, – рассказа-
ла Ирина Николаевна. – Я очарована 
этим изящным орнаментом, готова 
не только предлагать землякам при-
обрести поделки и украшения, но и 
научить их этому искусству. Присо-
единяйтесь! 

Самая культурная ночь года по традиции 
объединила творческих и талантливых лю-
дей. Акция подарила участникам возмож-
ность поделиться своим мастерством, а 
горожанам – прикоснуться к миру искусства 
и культуры. Мероприятие получилось оду-
хотворенным и запоминающимся. 

Марина КОКОНЦЕВА
Фото автора и novadmin.gosuslugi.ru 
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Льётся музыка, музыка . . .
Восьмой год подряд на закате июля в Детском парке Новодвинска 
состоялась культурная акция «Ночь искусств»
Главный организатор мероприятия — Новодвинский городской культурный центр. Этот проект 
сотрудники НГКЦ впервые презентовали в 2017 году на социальном конкурсе Архангельского 
ЦБК «4Д: Давайте Делать Добрые Дела» и сразу получили финансовую поддержку.

Культурный 
концерт 

ткрылась городская культурная акция 
выступлением военного духового ор-
кестра и роты почётного караула Пер-
вого Государственного испытательного 

космодрома Плесецк Министерства обороны 
РФ из г. Мирный. Это участники XII фестива-
ля духовых оркестров «Дирекцион – Норд». 
Новодвинск принимает их не впервые. 
Каждый раз это музыкальное подразделение 
космических войск оставляет неизгладимое 
впечатление у зрителей.

В концертной программе коллектив про-
демонстрировал виртуозное представление 
барабанщиков и акапельные выступления 
солистов. Профессиональные музыканты 
исполнили популярные мелодии отече-
ственных композиторов и шлягеры эстрады. 
Новодвинцы принимали гостей тепло и вос-
торженно.

– Оркестровая музыка обладает какой-
то особой, мощной энергетикой. Невоз-
можно остаться равнодушной, – де-
лится впечатлениями Тамара Сергеева. 
– А любимые мелодии моего детства 
и молодости трогают душу. Весь кон-
церт подпеваю, аплодирую и даже плачу 
от избытка эмоций.

Украшением «Ночи искусств» стали и вы-
ступления местных талантливых артистов: 
хормейстера заслуженного коллектива 
песни, музыки и танца «Северянка» Веры 
Филимоновой и лауреата международ-
ных и всероссийских конкурсов Арсения 
Синюшкина.

 
– «Ночь искусств» – уникальное куль-
турное событие Новодвинска, – от-
метила начальник отдела культуры, 
искусства и туризма администрации 
Новодвинска Ольга Кислова. – Меропри-
ятие призвано подчеркнуть ценность 
музыки, литературы, танца, театра, 
живописи. Показать, что делает нашу 
жизнь прекраснее, ярче, наполняет души 

Ирина АНТРУШИНА:Ирина АНТРУШИНА:
– Мезенская роспись сейчас очень популярна – Мезенская роспись сейчас очень популярна 

среди мастеров. И новодвинцы проявляют живой среди мастеров. И новодвинцы проявляют живой 
интерес: подходят, спрашивают. Я очарована этим интерес: подходят, спрашивают. Я очарована этим 
изящным орнаментом, готова не только предлагать изящным орнаментом, готова не только предлагать 
землякам приобрести поделки и украшения, но и землякам приобрести поделки и украшения, но и 
научить их этому искусству. Присоединяйтесь! научить их этому искусству. Присоединяйтесь! 
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